

ALBUM MEDICAL

Hippocrate, le père de la médecine, vivait 460 avant J.-C. On sait qu'Ataxercès envoya une embassade chargée de présents pour gagner Hippocrate à venir au secours de son armée décimée par une épidémie. Gérodet, un peintre du XVIII siècle, a représentée la scène du refus, où l'on voit Hippocrate repoussant avec horreur l'or et les pierres du Satrape, ennemi de sa patrie.

Pasteur a aussi refusé les diplômes d'une université allemande après les événements de 1870.

* * *

St-Luc partage avec St-Côme et St-Damien l'honneur d'être le patron des Médecins. St-Luc fut en effet un médecin d'une très grande renommée. Après avoir entendu St-Paul, il s'est converti, et s'est attaché à ce dernier jusqu'à sa mort.

* * *

Le médecin doit s'occuper de ce qu'on dira de lui dans un siècle, non des injures et des compliments du jour.—*Pasteur*.

* * *

Est-il avantageux pour un jeune médecin, nouvellement installé dans une localité, de charger des honoraires moins élevés, en vue de s'attirer de la clientèle? Je crois que c'est une mauvaise politique.

D'abord, un pareil procédé manque de délicatesse. Il risque de porter un tort immédiat aux confrères plus anciens.

De plus, le préjudice ne s'exerce pas seulement aux dépens du voisin. Il nuit directement à l'intéressé. La clientèle ne lui demeure pas fidèle. Au premier insuccès, et il vient vite souvent,—elle se dit: "Il prend moins cher parce que ses connaissances sont plus réduites."

Il n'est point habile, de la part d'un débutant, d'adopter une tactique de cet ordre.

Qu'il soit vigilant, toujours bon, examine avec soin ses malades, qu'il ne se presse pas et consacre à chacun le temps nécessaire, la clientèle ne tardera pas.

Et les honoraires qui lui seront alloués seront ceux du groupement local.

Le jeune médecin, tout nouvellement sorti de l'Université, se croit quelquefois supérieur au vieux praticien. Qu'il se détrompe. Si le vieux médecin est moins féru de théories nouvelles—théories du moment qui sont loin d'être des vérités incontestables, et qui passeront à leur tour,—il a par contre une expérience qui n'est certes pas à dédaigner, tant s'en faut. Le jeune médecin a tout intérêt à s'en faire un ami.

* * *